
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

能美市議会議員 田中 策次郎 
〒923-1124 石川県能美市三道山町チ 16-2  
TEL 0761-58-5037  FAX 0761-58-5209 
Mail 3926@e-mail.jp  http://3926jp.net/ 

 

●田中さくじろう後援会 総会開催（1p）  

●６月議会 一般質問（2p～3p）  
●企業誘致と雇用について 
●クールシェアスポットの活用推進を  ●太陽光発電設置について 
●寺井地区リサイクルセンターについて ●環境に対する市の取組みは 

●住みよさランキング 2015 で能美市が全国３位!!（3p） 

 

4/6 粟生小学校入学式  

4/26 新保町防災講演  

日頃の活動も  
ご覧ください  

～平成２７年７月  

4/19 県空手道選手権大会  

4p 

4/12 手作りの達人市  4/8 寺井高校入学式  

5/３  九谷茶碗まつり  

 

6/7 壮年団粗大ゴミ回収  6/13 粟生小学校運動会  

5/20 三道山町公民館開放日  

7/4 粟生校下あいさつ大会  6/27 牛島町防災講演  

平成２７年８月第１１号 

4/16 市赤十字奉仕団総会  

4/18 市ボランティア連絡会総会  

5/17 全国植樹祭  

6/28 ふれあい福祉運動会  

6/24 寺井地区シルバー運動会  

 

田中さくじろう後援会総会開催！ 7 月 11 日（土） 三道山町公民館  （参加 90 名） 

酒井悌次郎市長・宮本周司参議院議員・井出敏朗県議・岡田直樹参議院議員代理・山田修路参議院議員代理  

加えて町会長様など多くの方々にご臨席戴き開催され、活動報告・役員組織が承認されました。  

多くの方々にお集まり戴きありがとうございました。ご出席された方々より戴いた  

激励やご指導のお言葉を、大切にしながら一生懸命に能美市政に取り組んでまいります。  

今後とも、さらなるご指導を賜ります事をお願い申し上げます。  

 

1p 

4/26 坪野町山菜まつり  

5/21 施設介助  

5/26 福祉ボランティアで市政報告  5/28 市防災士会総会  5/31 加賀地区赤十字バザー  

6/27 旅フェスタ能美市ブース  

7/9 寺井中学校福祉体験授業  



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２７年度６月議会 一般質問（６月３日） 

2p 

6 月議会から傍聴席に  
モニターが設置されました  

質  企業誘致と雇用について  
能美市は、多くの企業の誘致を成功させている。市にとって  

企業が誘致されることのメリットは大きく、  

財政的にも市の大きな力になっている。  

●今後の企業誘致を進めるにあたり、さらなる推進策を  

世帯の中で正規雇用がなく非正規で生活をする若者世代の貧困の問題もあり  

能美市では、生活にそのような心配がないようなまちづくりを進めて欲しい。  

●企業誘致に際し、能美市民の正社員の雇用拡大を  

答 酒井 悌次郎 市長 

 工業団地として赤井町・粟生町工業団地の整備を進めている。  

吉原釜屋町のスマートインターチェンジ隣接地でも協議を進めている。  

市内で製品開発機能を集約する東芝が県の本社機能立地促進補助事業の 1 号に認定され、  

●さらなる本社機能移転を促すために補助制度創設を前向きに検討する。  

能美市民の正社員の場の確保については、企業の経営方針に関わる事であり難しい部分もある。  

これまでも企業の方には若い能美市民を正社員として、できるだけ採用して頂けないかお願いしている。  

配偶者控除の問題等で、正社員を望まない人が増えている社会的な背景を理解しながら考える必要もある。 

●企業誘致で雇用の場が拡大していけば将来的に能美市自体の雇用人口の場の  

拡大につながり地域振興にもつながる、今後も臨機応変に対応していく。  

環 境 対 策 に つ い て 

質  クールシェアスポットの活用推進を  
県で実施の、各家庭のエアコンを消し冷房のある施設を共有し節電につなげる  

「いしかわクールシェア」事業、能美市でも 31 施設を登録しているが  

●クールシェアスポットは市民に周知されているか  

答 本多 博明 市民生活部長 

市民にクールシェアスポットを多く利用してもらえるよう  

●「広報のみ」に加え「ケーブルテレビ」「市のホームページ」  

「フェイスブック」などを利用して周知していく。  

質  太陽光発電設置について  

地球温暖化対策として環境省は「エネルギーをつくる、ためる、かしこく使う」スマートライフ  

というエネルギーの使い方を推進しています。有効な自然エネルギー発電に太陽光発電があるが  

●既存の市施設や指定管理施設に太陽光発電の設置を出来ないか  

答 本多 博明 市民生活部長 

●国の基金を利用して根上地区の避難施設である根上総合文化会館に設置が  

出来ないか県や関係機関と協議している。 

質  寺井地区リサイクルセンターについて  

●搬入が増える夏場に向けて倉庫が手狭だと感じるが改修の予定は  

答 本多 博明 市民生活部長 

今年度に小型家電を収集する倉庫の増築を予定しており  

●今後、工事を進める中で増築部分を拡大出来ないか検討する。  

質  環境に対する市の取組みは  
市内には環境ボランティア、女性団体を含め、環境に取り組んでいる多くの方々がいます。行政から市民

への環境啓発の取組みを行政だけが行うのではなく行政と市民が協働で行う事が必要です。 

●ごみ減量化など環境問題を行政は市民とどのような形で進めていくのか  

答 本多 博明 市民生活部長 

能美美化センターの基幹工事が始まり、市民に周知して一層のごみ減量化を進めるようにしたい。  

●能美市民環境ネットワークやＮＰＯやボランティア団体とも連携・協力すると 

共に北陸先端大学にも協力を頂き方策を検討していく。  

能美市は、一昨年 19位、昨年９位と順位を上げ、昨年３位の野々市市に変わり３位入りを果たした。 

2005 年２月に旧根上町・寺井町・辰口町が合併して誕生した市で、県の南部に位置し、有名な「九谷焼」の  

産地として知られる一方、県内最大の工業都市･小松市に隣接し、同市のベッドタウンとして 20％通勤圏に該当

する。医療や商業などの生活基盤の小松市への依存度は高い。  住宅着工戸数の増加などが寄与し、 

「快適度」では全国 9 位となったほか、保育所関連の指標の高さや出生数の増加などから、 

「安心度」の順位が上昇し、同 30 位とトップクラスの評価となったことが要因だ。 

北陸地方の都市が上位に多い理由として、まず、都市の生活基盤が一通り整備され充実している一方で、  

共稼ぎ世帯比率が高く世帯収入が多いこと、3 世代同居比率や持家比率が高く、子育てや女性の就業の 

面で恵まれた条件をもっていることが挙げられる。（東洋経済オンラインより）  

3p 

東洋経済が全国の都市を対象に毎年公表している「住みよさランキング」は公的統計をもとに、それ

ぞれの市が持つ“都市力”を「安心度」「利便度」「快適度」「富裕度」「住居水準充実度」の 5 つの  

観点に分類し総合評価としてランキングしたもの。対象は、791 都市（全国 790 市と東京区全体）  

「住みよさランキング 2015」で能美市が全国３位！（昨年９位） 
～東洋経済新報社～  


